

Machbarkeitsstudien / Einfache Anfrage M. Schlapbach (BDP)

Anlässlich der GGR-Sitzung vom 24. Februar 2020 hat Marianne Schlapbach (BDP) eine Einfache Anfrage betreffend Machbarkeitsstudien mit folgendem Wortlaut eingereicht:

Im Hinblick auf ausgeführte oder geplante Bauprojekte stellt sie die folgenden zwei Fragen:

Wie viel Geld total hat die Gemeinde Spiez in den letzten 20 Jahren für Machbarkeitsstudien ausgegeben?

Wie viele dieser Projekte der letzten 20 Jahre wurden bisher effektiv umgesetzt (in Prozent)?

Bericht

Die Gemeinde Spiez führt kein Verzeichnis über in Auftrag gegebene bzw. ausgeführte Machbarkeitsstudien. Die Definition für den Begriff Machbarkeitsstudie kann verschieden ausgelegt werden. So wurden in der nachstehend aufgeführten Liste zum Beispiel viele Tiefbauprojekte nicht miteinbezogen, da vielfach verschiedene Varianten geprüft werden, um anschliessend zu bestimmen, welches Projekt weiterverfolgt werden soll.

Es hat sich gezeigt, dass in den letzten 20 Jahren in der Zuständigkeit des Gemeinderats nur folgende zwei Projekte als Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben wurden. Beide Projekte wurden realisiert.

➤ Wärmeverbund Spiez Zentrum / Machbarkeitsstudie (Jahr 2008)	Fr. 14'000.00
➤ Neubau Bibliothek / Ludothek / Verwaltung (Jahr 2009)	Fr. 140'000.00
	<u>Fr. 154'000.00</u>

Insgesamt wurden in der vergangenen Zeit folgende Machbarkeitsstudien in Auftrag gegeben:

➤ Erschliessung Roggern	Fr. 21'000.00
➤ Brücke Deltapark	Fr. 8'000.00
➤ Geotop Einwässerung inkl. hydrogeologische Machbarkeitsabschätzung	Fr. 25'000.00
➤ Bärlauchwäldli Aufwertungsstudie	Fr. 7'000.00
➤ HWS Dorfbach Faulensee	Fr. 29'000.00
➤ Seestrasse Kronen-Minikreisel	Fr. 18'000.00
➤ Parkplatz Neumatte	Fr. 31'000.00
➤ Überprüfung Energierichtplan	Fr. 20'000.00
➤ Seethermie	Fr. 13'000.00
➤ Machbarkeitsstudie Parkhaus Regez	Fr. 35'000.00
	<u>Fr. 207'000.00</u>
Total	<u>Fr. 361'000.00</u>

Diese Projekte sind grösstenteils noch in Bearbeitung und eine allfällige Umsetzung ist noch offen.

In Auftrag gegeben wurde zudem die überwiesene Motion betreffend Parkleitsystem, wobei der Gemeinderat bis Ende 2022 eine Machbarkeitsstudie zu erstellen hat.

Antrag

Die Gemeindepräsidentin wird beauftragt, die Einfache Anfrage anlässlich der nächsten GGR-Sitzung vom 22. Juni 2020 zu beantworten.

Spiez, 19. Mai 2020/az

NAMENS DES GEMEINDERATES

Die Präsidentin

Die Sekretärin



J. Brunner



T. Brunner

- Einfache Anfrage M. Schlapbach (BDP)

Geht an

- Mitglieder Gemeinderat und GGR
- Presse und Parteien